

Nürnberg: Reizvolle Mittelalterstadt oder zukunftsorientierter Wirtschaftsstandort? Die Stadt aus Sicht ihrer Bürgerinnen und Bürger.

Seit dem Jahr 1971 hat die Stadt Nürnberg ihre Bürgerinnen und Bürger im Rahmen der Wohnungs- und Haushaltserhebungen immer wieder einmal um eine Einschätzung ihrer Stadt gebeten. Vergleiche zeigen, dass sich das so erhobene Eigenimage der Stadt im Zeitablauf durchaus gewandelt hat.

In der Wohnungs- und Haushaltserhebung 2017 wurden die Befragten nun erneut gebeten, die Stadt

anhand von 11 verschiedenen Eigenschaften einzuschätzen. Im nachfolgenden Bericht werden die Ergebnisse dargestellt und mit der letzten Image-Erhebung im Jahr 2003 verglichen.

Vier Fünftel der Befragten sind der Meinung, dass Nürnberg eine interessante Stadt ist. Drei Viertel halten sie für reizvoll und gastlich, zwei Drittel für weltoffen und die Hälfte für lebenslustig. Damit werden der Stadt

von vielen Bürgerinnen und Bürgern Eigenschaften zugeschrieben, die für den Tourismus von besonderer Bedeutung sind, die aber auch das Leben in der Stadt lebenswert machen.

Eigenschaften, die für die wirtschaftliche Entwicklung von Bedeutung sind, werden nicht ganz so positiv beurteilt. Zwar sind immerhin 59 Prozent der Befragten der Meinung, dass Nürnberg wirtschaftskräftig ist und 62 Prozent halten Nürnberg für eine aktive Stadt. Dass Nürnberg zukunftsorientiert ist, finden jedoch nur 45 Prozent der Befragten und auch als fleißig gilt die Stadt gerade einmal bei der Hälfte. Bei dieser Eigenschaft haben sich die Befragten allerdings auch am schwersten mit der Einschätzung getan. Insgesamt 43 Prozent haben angegeben, dies nicht zu wissen oder gar keine Angabe gemacht. Auch für die anderen Eigenschaften gilt, dass die Anteile derjenigen, die explizit der Meinung sind, dass sie auf Nürnberg nicht zutreffen, relativ gering sind und die Anteile derjenigen, die kein Urteil abgeben konnten oder wollten, jeweils sehr viel höher liegen.

Etwas mehr als die Hälfte der Befragten halten ihre Stadt für sicher, während ein Fünftel hier explizit anderer Meinung ist. Ein Viertel hat hierzu keine Bewertung abgegeben.

Am schlechtesten fällt das Urteil der Nürnberger Bürgerinnen und Bürger bei der Umweltfreundlichkeit aus. Nur etwas mehr als ein Drittel der Befragten sind der Meinung, dass Nürnberg umweltfreundlich ist, etwas mehr als ein Viertel ist der Meinung, dass dies auf Nürnberg nicht zutrifft. Dieses ist der höchste Anteil bei der Antwortkategorie „trifft nicht zu“. Die negative Beurteilung könnte u.a.

Abb. 1: Nürnberg aus Sicht der Bürgerinnen und Bürger 2003 und 2017 (Angaben in %)



